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Zusammenfassung

        
Bei 144 Patienten mit oberflächlichen Blasenkarzinomen wurde die Bedeutung des primären histologischen Differenzierungsgrades für die Prognose von oberflächlichen Blasenkarzinomen der Stadien pTA und pT1 aufgrund des klinischen Verlaufs und der Tumorrezidivrate überprüft. Hochdifferenzierte (G1) oberflächliche Urothelkarzinome hatten nach transurethraler Tumorresektion eine 5-Jahres-Überlebenszeit von 97%, G2-Tumoren von 77% und G3-Tumoren von 39%. Die Rezidivrate betrug beim primär hochdifferenzierten Tumor 21,3%, beim histo-pathologischen Grad 25,5% und bei G3-Tumoren 77,7%.


        
Der Arythrozyten-Adhärenztest (SRCA-Test) erweitert die prognostische Aussage beim oberflächlichen Blasentumor. Von 42 Patienten der Stadien pTA, pT1 und pT2 zeigten 26 einen positiven und 16 einen negativen SRCA-Test. Die Rezidivrate betrug in der Gruppe der SRCA-positiven Tumoren 11,5%, während sie in der SRCA-negativen Gruppe 62,5% betrug.


        
Die Methodik und die Probleme des SRCA-Testes werden diskutiert.


      
        
Abstract

        
In 114 patients with superficial bladder cancer (stage pTA and pT1) survival and recurrence rate were correlated to histopathological grading: 5-year survival was 97% in well differentiated (G1) tumors versus 77% in medium differentiated (G2) tumors and 39% in poorly differentiated (G3) tumors. Recurrence rate was 21,3% in G1 tumors compared to 55,5% in G2 tumors and 77,7% in G3 tumors.


        
Additional prognostic information is obtained from testing specific red cell adherence (SRCA): 42 patients with bladder cancer (stage pTA, pT1 and pT2) had a SRCA test, which was positive in 26 and negative in 16 cases. Recurrence rate of SRCA positive tumors was 11,5% compared to 62,5% recurrence in those tumors with negative specific red cell adherence.


        
Method and problems of SRCA testing are discussed.


      

Key-Words:

Bladder cancer - Grading - Specific red cell adherence (SRCA) - 5-year survival - Recurrence rate
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